

# 伸びゆく力

～ めざす児童像 ～

- \*かしこく：自分の考えをもち伝え合う子
- \*やさしく：友だちや言葉を大切にする子
- \*たくましく：めあてをもち、最後までやりぬく子

## 新年を迎えて ～ 笑門来福 ～



保護者や地域の皆様、明けましておめでとうございます。

去年は80周年記念式典をはじめ、大変お世話になりました。

本年もよろしく願い申し上げます。

さて、始業式では「笑う門には福来る」という諺について話しました。年賀状ではお馴染みの言葉ですが、これは「笑い声がある家には幸運が訪れる、明るく朗らかにしていれば幸せがやって来る」という意味です。

笑うことで、心が癒されて穏やかな気持ちになれます。いやなことがあっても忘れられ、前向きな気持ちになることもあります。時には勇気や希望につながるなど、不思議な力をもっています。

また、笑いは「百薬の長」とも言われます。一番よく効く薬だという意味です。昔から笑うことは身体に良いと言われていています。近年では、次のような研究成果も出ます。

\*良い細胞が増えて、抵抗力を高め、病気になりにくい身体になる。

\*口角を上げ、顔の表情筋を鍛えることになり、明るく若々しい顔になる。

笑いのある家庭では、子どもたちも心が和みます。和気あいあいとした家庭で育てれば、子どもは「この世はいいところだ」と思えるようになります。



そこで、私は今年目標として「笑う学校には福来たる」を目標にしたいと思います。皮肉のある笑いではなく、子どもたちの純粋な笑い声があふれる学校にしていきたいと思います。私たち教職員も笑顔で接することで、「楽しい学校」「行きたくなる学校」をめざそうと思います。

学年代表者による「新年の決意」の発表もすばらしい内容で、その姿は凛々しく、全校児童の聞く態度も良く、誇り高く感じられました。(長富良子)

## 地域行事への参加 ～どんど焼き～ 1月14日(土)

佐波地域青少年育成連絡協議会の活動(佐波わくわくランド)で「どんど焼き」を実施しました。

小寒の時期らしく小雪まじりの中、多くの児童とその保護者の方が参加しました。

また、昨秋、子ども会で制作した大凧を上げ、大空に舞い上がった瞬間は大きな歓声があきました。とても見応えがありました。更正保護女性会の皆様のご支援をうけて、「山頭火ふるさとかるた」や「佐波地区オリジナルかるた」も実施し、盛り上がりました。お汁粉もとてもおいしくいただきました。このような日本の伝統文化を継承していきたいものです。



## ～ P T A教育講演会 ～

12月17日(土)



P T A教育講演会を開催しました。今年度は、佐波公民館の家庭教育学級と共催で、多くの方々参加がありました。

本校のスクールカウンセラーである田邊敏明先生（山口大学教育学部 教授）から「佐波小の今は？もっと身近にスクールカウンセラーを知ろう」という演題で拝聴しました。参加された保護者の方から、「子育ての悩みを相談しやすいカウンセラーだった」と好評でした。

なお、今後の来校日は次のとおりです。時間はいずれも13：00～17：00 です。

1月31日(月)

2月13日(月)

2月27日(月)

3月6日(月)

## 避難訓練の実施 1月11日(水)

緊急地震速報発生時の避難訓練を実施しました。校内放送で効果音を流すことで臨場感を出して実施しました。教室では、机の下にもぐって揺れが収まるのを待ちます。学級担任が安全確認のもとに誘導し、全校児童が落ち着いてグラウンドに集合できました。



学校では、避難する時のポイント「おはしも」を指導しています。

お：おさない      は：はしらない      し：しゃべらない      も：もどらない

また、登下校の時に地震が発生することもあります。「上から物が落ちてこない」「横から物が倒れてこない」場所を瞬時に見つけ、頭部を守って体勢を低くして揺れが収まるのを待つことが知恵として必要です。学校では、自分の生命は自分で守ることを自覚させております。ご家庭でも、大地震発生等の緊急時にどのように行動するかをしっかりと話し合っておいてください。



## 佐波小ニュース



### 幼保小交流会

12月19日(月)

保育園や幼稚園の園児が来校しました。プチ入学体験や昔の遊びの体験を1年生と一緒に行いました。とても和やかな雰囲気のもとで、園児たちは楽しんでいました。



### 市内一周駅伝大会

1月8日(日)

今年も佐波小学校教職員チームが市内一周駅伝に出場しました。このような行事に選手あるいは役員で参加することで、地域貢献しています。



### 書き初め

1月11日(水)

各学年で書き初めに挑戦しています。この日は4年生が体育館で実施しました。お題は「美しい空」です。気合いを入れて真剣に取り組みました。



### 雪遊び

1月16日(月)

14日からの寒波到来により、積雪や路面凍結がありました。子どもたちはグラウンド一面の雪に興奮して、雪合戦や雪だるまづくりで熱中していました。

